

Parlamentarischer Vorstoss

2016/359

> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: Interpellation von Rahel Bänziger Keel, Grüne/EVP Fraktion: Cabb: Ist die Situation unter Kontrolle?

Autor/in: [Rahel Bänziger Keel](#)

Mitunterzeichnet von: --

Eingereicht am: 17. November 2016

Bemerkungen: Als dringlich eingereicht

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Die Betriebsunfälle mit Austritt von gefährlichen Chemikalien (aktuell Chlorwasserstoff und Schwefeldioxid) bei Cabb nahmen in letzter Zeit ein inakzeptables Ausmass an – und kein Ende ist in Sicht. Handelt es sich bei diesen Unfällen um eine Verkettung unglücklicher Umstände, oder liegt diesen eine Systematik zu Grunde?

Da sich diese Unfälle in bedenklicher Nähe zu dicht besiedeltem Gebiet ereignen, muss unter allen Umständen die Bevölkerung geschützt werden.

Es besteht aufgrund der Häufung der Vorfälle ein grosses öffentliches Interesse an der Aufklärung und Verbesserung dieses unhaltbaren Zustandes.

In diesem Zusammenhang bitte ich den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen:

- Wie oft wurde die Firma Cabb in den letzten drei Jahren durch das Sicherheitsinspektorat überprüft?
- Wie laufen diese Kontrollen genau ab?
- Verlässt sich das Sicherheitsinspektorat dabei auf firmeninterne Ereignisprotokolle oder wird auch vor Ort kontrolliert?
- Wurden die Kontrollen und die Überwachung nach den letzten Vorfällen intensiviert?
- Welche Auflagen wurden nach den jüngsten Pannen verlangt?
- Wurde der Cabb eine Frist gesetzt, um ihre Probleme in den Griff zu bekommen?

- Unter welchen Umständen kann das Sicherheitsinspektorat die Betriebsbewilligung entziehen?
- Hat die wirtschaftliche Lage von Cabb Auswirkungen auf deren Fähigkeit die notwendigen Sicherheitsniveaus zu erreichen?
- Wie oft hatte die Firma Cabb in den letzten 3 Jahren Kontakt auf Regierungs- bzw. Chefbeamten-Ebene (ausgenommen das Sicherheitsinspektorat)?
- War dabei die wirtschaftliche Lage der Firma, bzw. die Sicherheit ein Thema?
- Ist der Regierungsrat der Ansicht, dass die Situation jetzt unter Kontrolle ist?
- Wie gedenkt der Regierungsrat, die Sicherheit der Anwohner der Cabb künftig zu gewährleisten?